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An der Generalversammlung 2024 nahmen 40 Mitglieder des Vereins teil. 

 

1. Eröffnung 

Unser Oberschützenmeister Manfred Braun eröffnete mit einem Grußwort an die 

anwesenden Mitglieder die Generalversammlung 2023. Besonders begrüßte er die 

anwesenden Ehrenmitglieder und unseren Bürgermeister Werner Braun. Er stellte die 

Satzungs- und damit ordnungsgemäße Einberufung der Mitglieder fest und gab nach der 

Ehrung der verstorbenen Mitglieder die Tagesordnung bekannt. 

 

 

2. Verlesung Protokoll 2023 

Durch den Schriftführer wurde das Protokoll der Generalversammlung von 2023 verlesen. 

 

 

3. Jahresbericht 2023 des 1. Vorsitzenden Manfred Braun 

Der Bericht für das Sportjahr 2023 fällt sehr positiv aus. 

Der Verein konnte wieder einige Aktivitäten durchführen, die uns davor gefehlt hatten. 

Auch die Mitgliederzahlen blieben recht stabil bei rund 190 Mitgliedern. 

Das Jahr konnte anders als 2022 wieder mit den Veranstaltungen Dreikönigsschießen und 

Lakefleischessen beginnen. Danach folgte Fischessen an Karfreitag. Alle Veranstaltungen, die 

wieder ausgerichtet werden konnten waren dank freiwilligen Helfern und zahlreichen 

Besuchern ein guter Erfolg und eine wichtige Stütze in der Finanzplanung des Vereins. 

Manfred Braun bedankt sich an dieser Stelle allgemein bei allen Helfern die einen Teil Ihrer 

Freizeit opfern um dem Verein zu helfen, betont aber auch, dass es essenziell für unsere 

finanzielle Stabilität ist. Auch für den Thekendienst bittet er nochmals darum, dass sich so 

viele Personen wie möglich beteiligen. Das reduziert die Arbeit für jeden Einzelnen und ist für 

den Verein lebensnotwenig. Die Veranstaltungen in der zweiten Jahreshälfte waren Kerwe 

mit Reh und Knöchelessen sowie das Fischessen an Allerheiligen. 

Neben den Beiträgen für Verband, Spargelder an Meisterschaften etc. war die größte 

Ausgabe im vergangenen Jahr die Investition in die neue elektronische Schießanlage auf dem 

10m LG/LP Stand. Durch die finanzielle Unterstützung von versch. Institutionen wie, 

Sportbund und Gemeinde war das Crowdfunding Projekt der Volksbank Neckartal so 

erfolgreich, dass der komplette Schießstand mit 18 Ständen erneuert werden konnte und 

nicht wie am Anfang geplant nur 12 Stände. Ein Seilzugstand muss für das 10m 

Armbrustschießen bestehen bleiben. Auch hier vielen Dank an die fleißigen Helfer der 

Installation welche u.a. über 1,5 km Kabel verlegt haben. Nun haben wir eine der 

modernsten Schießanlagen in ganz Baden, auf welcher wir auch Landesmeisterschaften 

austragen könnten. 
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Nun zum sportlichen Teil. Im Sportjahr 2023 wurden auch einige Kreismeisterschaften wieder 

in Spechbach ausgetragen. Insgesamt erzielten unsere Schützen 15 Kreismeister, 8 Zweite 

und 3 Dritte Plätze. Bei den Landesmeisterschaften 10 Meistertitel, 6 Zweite und 6 Dritte 

Plätze. 

Auch bei den Deutschen Meisterschaften war unser Verein wieder vertreten. 

Unser Martin Hildenbrand wurde in der Disziplin KK Sportgewehr 3x20 Schuss Deutscher 

Meister. In der Disziplin Armbrunst 10m wurde er starker Vizemeister. 

Deutsche Vizemeister wurde ebenfalls unser Timo Braun in der Disziplin Zimmerstutzen. Die 

Zimmerstutzen Mannschaft mit den Schützen Timo Braun, Martin Hildenbrand und Georg 

Wolf erreichte einen hervorragenden 3. Platz. 

 

Bei den Rundenwettkämpfen wurde die KK Mannschaft mit den Schützen Martin 

Hildenbrand, Florian Hildenbrand und Timo Braun Meister in der Verbandsklasse. 

 

Das Auflageschießen wird bei uns im Verein immer beliebter. Es wurden fünf Luftgewehr- 

und eine Luftpistolen-Mannschaft aufgestellt. Die Erste LG Mannschaft beendete die 

Kreisoberliga mit den 2. Platz. 

Aber auch bei den frei Stehenden Schützen waren wir im LG Bereich erfolgreich. Die Erste 

sowie die Zweite Mannschaft konnten jeweils Ihren Klassenerhalt in Oberliga und Landesliga 

Ost aufrechterhalten. 

Unser Sportschützenverein Spechbach ist mit Kronau und Walldorf noch der einzige Verein in 

Baden, der zwei Mannschaften auf überregionaler Ebene vertreten hat. Darauf können wir 

sehr stolz sein. 

 

Die letzte sportliche Veranstaltung war das Königsschießen. 

Schützenkönig wurde Martin Haffner, erster Ritter Norbert Braun und zweiter Ritter Jens 

Gomille. 

Bei den Damen wurde Dorothea Haffner Schützenkönigin, erste Dame wurde Emmy Braun 

und zweite Dame Iris Mohr.  

Bei der Jugend wurde Nina Schifferdecker Schützenkönigin, 1. Ritter Maxim Bulla und 2. 

Ritter Moritz Stehle. 

 

 

4. Kassenbericht Schatzmeisterin 

Unsere Schatzmeisterin Emmy Braun gab einen Überblick über die Finanzen des Vereins im 

Jahre 2023 bekannt. Sie bedankte sich bei den Spendern und brachte zusätzlich ihre 

Hoffnung zum Ausdruck, dass weiterhin durch Eigenleistung Kosten reduziert werden. 

 

 

5. Bericht Kassenprüfer 

Im Bericht der Kassenprüfer, habe diese nichts gegen die Arbeit der Schatzmeisterin 

einzuwenden. Sie loben und danken Emmy Braun für Ihre saubere und penible Arbeit. 
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6. Bericht der Sportleiter und des Jugendleiters 

Bericht der Schießleiter von Michael Roth (Gewehr), Ullrich Haffner (Pistole) und Timo Braun 

(Jugend). 

Die Berichte werden hier nicht in ausführlicher Form niedergeschrieben, da dies den Rahmen 

des Protokolls sprengen würde. Sie wurden in der Generalversammlung ausführlich 

vorgetragen bzw. lagen teilweise zur Einsicht im Schützenhaus aus. 

Dass unser Verein sportlich sowohl im Kreis, bis hin zu den Deutschen Meisterschaften in 

einigen Disziplinen gut vertreten ist, konnten wir bereits im Bericht des Ersten Vorsitzenden 

hören. In der Jugend fehlt es etwas an jungem Nachwuchs. Der Großteil wird nun 

altersbedingt in die Erwachsenen-Klassen kommen. Hier würde sich der Verein freuen 

weiteren Zuwachs (im Alter von mindestens 12 Jahren) für unseren Sport im Verein 

begeistern zu können. 

 

 

7. Aussprache über die Berichte.  

Es gab keine Wortmeldungen der Anwesenden. 

 

 

8. Entlastung der Vorstandschaft. 

Die Vorstandschaft wurde per Akklamation einstimmig, nach Vorschlag des Bürgermeisters 

Werner Braun, entlastet. 
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9. Neuwahlen: 

 

Zweiter Vorsitzender:  Harald Steinhauser 

 

Schatzmeister:   Emmy Braun 

 

Jugendleiter:   Timo Braun 

 

Stellv. Schießleiter Gewehr: Martin Haffner 

 

Stellv. Schießleiter Pistole: Andreas Haffner 

 

Damenleiterin:   Sonja Streib 

 

Schriftführer:   Manuel Mack 

 

Stellv. Schatzmeister:  Tim Stahl und Elias Rudewig 

 

Beisitzer:   Nina Schifferdecker und Elias Rudewig 

 

Kassenprüfer:   Herbert Streib, Heinz Streng, Georg Wolf 

 

Alle Ämter, wurden einstimmig per Akklamation gewählt. 
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10. Verschiedenes 

a. Der Erste Vorsitzende Manfred Braun stellte den Antrag den Mitgliederjahresbeitrag 

von 40€ auf 50€ zu erhöhen. Grund sind stark steigende Gebühren der Verbände, 

welche z.B. auch daraus resultieren, dass diese Vollzeitkräfte einstellen müssen, da 

einige Ämter nicht durch Ehrenämter besetzt werden. Da es an den freiwilligen für 

diese Ehrenämter fehlt. 

Diese Erhöhung der Gebühren würden wir mit der Erhöhung des Jahresbeitrages 

unserer Mitglieder um 10€ gerade einmal so gedeckt bekommen. 

Es gab eine Wortmeldung über eine evtl. höhere Aufstockung des Jahresbeitrags, um 

bereits etwas Puffer zu erzeugen. Dieser wurde nach offener Diskussion und 

Abstimmung durch die Mehrheit an Stimmen abgelehnt. 

Der ursprüngliche Antrag von Manfred Braun wurde wiederum bei der Abstimmung 

mit durch die Mehrheit befürwortet.  

 

 

11. Schließung der Sitzung  

Gegen 21 Uhr wurde die Sitzung vom OSM Manfred Braun geschlossen. Er Bedankt sich für 

die Aufmerksamkeit der Anwesenden Mitglieder. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Manuel Mack 

Schriftführer SSV Spechbach 


